



PUNTO DE QUIEBRE

FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COMCONSECUENCIAS
DEL DERROCHE

El enorme déficit fiscal que se espera para el próximo año 2024 no es sino el resultado de un gasto excesivo, que no respetó presupuestos originales en obras de infraestructura, cuyo costo en conjunto se elevó a más del doble de lo presupuestado.

Por ejemplo, el Tren Maya que apenas en uno de sus tramos fue inaugurado el viernes de la semana pasada, saldrá costando, una vez que se termine, 20 mil millones de dólares, 70% más de lo que se había previsto; Dos Bocas, aún inconclusa, tendrá un costo de 18 mil millones de dólares, más del doble de su presupuesto original y el AIFA, para sólo mencionar esas tres obras, de 70 mil millones de pesos como su presupuesto original salió costando 90 mil millones de pesos, 20% arriba de lo anunciado.

Con este nivel de gasto, no hay presupuestos que aguante, a pesar de que los funcionarios de la Secretaría de Hacienda han anunciado que el tema es manejable. El Presidente hace cuentas alegres diciendo que la mitad del costo del aeropuerto de Texcoco se aplicó a la construcción del Tren Maya, afirmación que no tiene sustento porque la enorme deuda dejada por los bonos emitidos para la edificación del NAIM, se seguirá pagando por muchos años más y la suma es mayor a los 2,500 millones de pesos, además de lo ya invertido en el NAIM que llevaba un avance superior al 50% en su construcción. Esos derroches han sido en parte la causa de la problemática actual. En este contexto, el gobierno necesitará algo así como 4.2

billones de pesos para cubrir su déficit fiscal en el 2024, más las amortizaciones de deuda programadas, lo que equivale al 12.4% del PIB. El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, informó en días pasados que para resolver el problema recurrirá, principalmente al mercado de deuda local y de forma complementaria al externo.

El equipo de Hacienda ya trabaja para optar por las mejores opciones, porque como sabemos, y se trata de un secreto a voces, el gobierno estaría entrando a una peligrosa etapa de insolvencia. Muchas empresas proveedoras del gobierno viven momentos muy tensos, algunas al borde de la quiebra por falta de pago de alguna de las dependencias públicas.

Lo que se ha estado dando entre PEMEX de Octavio Romero y sus proveedores, a quienes tampoco les paga desde hace meses,

se empieza a notar en el gobierno.

Los gastos con motivo de las campañas electorales también van a incidir en un mayor déficit público que como papa caliente recibirá la próxima presidenta de México cuando al ganar se habrá sacado la rifa del tigre el próximo junio de 2024.

La realidad es que la situación de nuestra economía no va requetebién, como se ha informado en las conferencias mañaneras. El México ideal donde se ha acabado la corrupción, el amiguismo, donde ha disminuido la pobreza y mejorado la seguridad, pronto mostrará su verdadero rostro. La terca realidad se impondrá contra viento y marea y no nos podremos seguir creyendo la existencia de un México redimido de sus vicios y atrasos ancestrales.

Los gastos con motivo de las campañas electorales también van a incidir en un mayor déficit público que como papa caliente recibirá la próxima presidenta de México cuando al ganar se habrá sacado la rifa del tigre



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

5

22/12/2023

OPINIÓN

